
 
Verbale della seduta Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo Portuale tenutasi il 05/10/2017 
Mercoledì 4 ottobre 2017, alle ore 15.00 presso la Sala Mappe (ex DITEA) nella sede di via Vivaldi 5, debitamente convocato nei modi di legge, 
si è riunito in seduta ordinaria il Consiglio del Consiglio del Corso di Studi Magistrale in Economia e Management Marittimo Portuale composto 
da  
n° 5 professori di ruolo di prima fascia;  
n° 3 professori di ruolo di seconda fascia;  
n.1 ricercatore a tempo indeterminato 
n° 2 ricercatori di ruolo a tempo determinato;  
n° 4 docenti con contratto;  
n° 2 rappresentanti degli studenti;  
per discutere il seguente  

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Approvazione verbale precedente 

2. Comunicazioni  

3. Eventi e iniziative del CdS  

4. Convenzione con l’istituto Klee-Barabino per attività di alternanza scuola-lavoro 

5. Nomina rappresentanti (un docente e uno studente) nella Commissione Paritetica di Scuola per la didattica e il diritto allo studio (biennio 
2017/19) 

6. Analisi risultati valutazione della didattica a.a. 2016-17 

7. Aggiornamento commissione AQ con nuovi rappresentanti studenti 

8. Scheda di monitoraggio annuale (SMA) del Corso di studio sulla base dei nuovi indicatori ANVUR 

9. Aggiornamento Regolamento didattico del CdS (riconoscimenti sul voto finale per gli studenti che svolgono periodi di studio all’estero) 

10. Previsione di un appello aggiuntivo a fine ottobre per gli studenti in carriera ponte e con iscrizione all’inizio del 2° semestre nell’a.a. 2016-17 

11. Iniziative di mobilità internazionale 

12. Pratiche studenti 

13. Pratiche Erasmus+ 

14. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti (P), assenti giustificati (AG): 
 

N. COGNOME E NOME QUALIFICA DIP. DI AFFERENZA P AG 

1.  BOI Giorgetta Maria  Prof. ordinario DIEC X  

2.  BRIGNARDELLO Monica Prof. ordinario DIEC X  

3.  FERRARI Claudio Prof. ordinario DIEC X  

4.  MUSSO Enrico Prof. ordinario DIEC X  

5.  SCIOMACHEN Anna Franca Prof. ordinario DIEC X  

6.  AMBROSINO Daniela Prof. associato DIEC  X 

7.  GARELLI Roberto Prof. associato DIEC X  

8.  PAROLA Francesco Prof. associato DIEC X  

9.  TORRE Teresina Prof. associato DIEC  X 

10.  GHIARA Hilda Ricercatore DIEC X  

11.  SATTA Giovanni Ricercatore DIEC X  

12.  CHIRCO Mauro Prof. a contratto  X  

13.  DUCI Gian Enzo Prof. a contratto  X  

14.  GOZZI Antonio Prof. a contratto    

15.  PALMESINO Ennio Prof. a contratto  X  

16.  ASTA Veronica  Rappr. studenti DIEC  X 

17.  BARBIERI Giulia Rappr. studenti DIEC X  

 

Constatata la presenza del numero legale, la seduta ha inizio alle ore 15.15.  

Assume la presidenza il Coordinatore del Consiglio, prof.ssa Anna Sciomachen e assume il ruolo di segretario verbalizzante la prof.ssa Hilda 
Ghiara.  

 

1. Approvazione verbale precedente 

Il Coordinatore invita il Consiglio ad esprimersi in merito ai verbali del 4 maggio e 10 luglio 2017 messi a disposizione su Aulaweb. 

Il Consiglio approva. 



2. Comunicazioni 

a) Il Coordinatore informa che il 6 ottobre 2017 a Palermo, durante la settima edizione di Italian Cruise Day, presso gli spazi congressuali del 
Grand Hotel Villa Igiea, verrà conferito il Premio di Laurea promosso da Risposte Turismo (con il riconoscimento del valore di 1.000€ all'autore 
della miglior tesi realizzata sui temi della produzione e/o turismo crocieristici) ad EUGENIO GHIRLANDA, laureato EMMP in data 20/12/2016 con 
una tesi dal titolo “Strategie di Marketing dei Principali Operatori di Crociere Fluviali” – Relatore prof.ssa CINZIA MARIA RITA PANERO. Risposte 
Turismo è una società di ricerca e consulenza nella macro industria turistica che segue da anni l'industria crocieristica internazionale e che 
annualmente realizza il proprio progetto Italian Cruise Day, con svolgimento in diverse città. 

Al dott. Ghirlanda vanno i complimenti di tutto il CCS che sottolinea l’importanza di pubblicizzare l’evento, in quanto testimonia la qualità del 
lavoro di squadra (studenti e docenti insieme) che può essere raggiunta, con vantaggio per gli studenti EMMP. 

b) Il Coordinatore informa il Consiglio di aver ricevuto comunicazione dall’Ateneo che la richiesta fatta alla Commissione Internazionalizzazione 
dell’Ateneo, come lo scorso anno, a giugno per un contributo da destinare alle borse per la partecipazione degli studenti EMMP alla settimana 
di corsi presso l'Escola Europea di Short Sea Shipping (Barcellona) è stata accolta; in particolare è stata attribuita al CdS EMMP l’importo 
equivalente a 4 quote di iscrizione al corso. L’Ateneo, ricorda che è necessario far pervenire una relazione del lavoro svolto nello scorso anno, 
ed invita la prof.ssa Hilda Ghiara, referente per i rapporti con Escola, a prediporre tale relazione. 

c) Il Coordinatore informa che entro il 30 novembre è possibile inviare proposte per il Festival del mare, evento organizzato dall’Ateneo verso la 
metà di Aprile 2018. 

d) Andamento iscrizioni - Attualmente abbiamo 59 richieste di iscrizione al corso EMMP; di queste solo 10 hanno perfezionato l’iscrizione. Inoltre, 
ci sono cinque persone in “carriera ponte”. Con riferimento ai dati dello scorso anno, il 20% percento degli iscritti del corso viene da percorsi 
esterni. Confrontato con gli altri corsi del nostro Ateneo, questo dato, che è anche in crescita, è molto positivo. Occorre pertanto, essendo 
sempre più attrattivi per gli studenti che provengono da fuori regione, avviare una riflessione sui requisiti di accesso 

 

3. Eventi e iniziative del CdS 

a) Orientamento in entrata - oggi si è svolto l’incontro con gli studenti del 1° anno Emmp ai quali si è voluto dedicare un momento di accoglienza 
(un po’ alla stregua degli incontri con le matricole), con la presenza dei docenti, per offrire non solo informazioni tecniche e didattiche, ma 
soprattutto quelle relative alle iniziative collaterali che vengono attivate nel percorso magistrale marittimo.  

b) Ieri si è svolto l’incontro di orientamento per gli studenti delle triennali per la compilazione del piano di studi del 2° e 3° anno LT. Erano presenti 
anche i Coordinatori (o i loro delegati) dei corsi di studio magistrali per fornire le necessarie informazioni per la compilazione dei piani di studio, 
nell’ottica della scelta magistrale futura. 

c) Giovedì (12 ottobre) prossimo si svolgerà la gita studio di studenti EMMP presso il porto di Livorno con i proff. Sciomachen e Ferrari; come 
precedentemente programmato, durante la visita verrà presentata l’attività svolta, con particolare riferimento alla movimentazione e stoccaggio 
della cellulosa e del flusso di export delle auto da navi Ro-Ro.  

Si sono candidati 22 studenti e ne sono stati selezionati 10 applicando criteri di valutazione del merito. 

d) Lunedì 16 ottobre ci sarà una seduta straordinaria di lauree sulla nave La Superba di GNV, ormeggiata a Ponte Assereto. La seduta inizierà alle 
ore 10 e sarà aperta dal saluto da parte del Comandante Bucci. 

e) Il prossimo 16 novembre si svolgerà la cerimonia di inaugurazione dell’a.a. per il corso di laurea magistrale EMMP, presso uno dei saloni di 
Ponte dei Mille, nella Stazione Marittima di Genova, a partire dalle 11.00. Il Rettore ha confermato la sua presenza. 

La Lectio Magistrali sarà tenuta dal dott. Emilio Signorini, Presidente dell'Autorità di Sistema Portuale del Mar Ligure occidentale.  

f) E’ confermata la possibilità di erogare anche quest’anno 9 borse di contribuzione per studenti che si iscriveranno a corsi di formazione presso 
l’Escola Europea di Short Sea Shipping (Barcellona), delle quali 4 finanziate dall’Ateneo. Il periodo di svolgimento dell’esperienza potrà essere 
fissato dal 19 al 23 febbraio 2018. E’ necessario avviare le iniziative per l’emissione del bando per le candidature. 

g) Il dott. Gian Enzo Duci, Presidente presso Federagenti, comunica che il finanziamento di ASSAGENTI a supporto dell'iniziativa di viaggio 
d’istruzione a bordo nave GNV è confermato; i periodi di svolgimento proposti sono: 17/18/ 19 aprile, oppure 7/8/9 maggio 2018. E’ altresì 
confermata la possibilità di riconoscere 3 cfu in carriera per gli studenti che parteciperanno. 

 

4. Convenzione con l’istituto Klee-Barabino per attività di alternanza scuola-lavoro 

Il Coordinatore informa che è stato approvato il bando di concorso rivolto a studenti del Liceo artistico Klee-Barabino, per la realizzazione del 
Logo della LM EMMP, da utilizzarsi sia nella home page del sito web del corso di studio, che su carta intestata (comunicazioni del corso di studio), 
che per materiale divulgativo relativo al corso stesso.  

Il Concorso, intende consolidare il legame tra gli istituti scolastici del territorio genovese e L'Università degli Studi di Genova, rivolgendosi per la 
prima volta a un Liceo Artistico. 

Il concorso è rivolto agli studenti delle classi quarte/quinte dell’anno scolastico 2017/2018 del Liceo che potranno partecipare al concorso 
singolarmente o in coppia. 

Ciascuno studente delle classi partecipanti dovrà realizzare un logo che contenga le lettere "EMMP", che faccia riferimento al trasporto marittimo 
di merci e di persone e che richiami ad un percorso formativo universitario nel settore dell'economia e del management. 

Gli studenti delle classi interessate a partecipare dovranno coordinarsi con i docenti di discipline pittoriche: sarà a loro discrezione valutare la 
partecipazione della classe. 

I bozzetti dovranno essere consegnati da tutti gli studenti delle classi partecipanti entro e non oltre il 20 Ottobre 2017. 

La Commissione per la valutazione degli elaborati, costituita da 3 docenti delegati dal Consiglio di Corso di Studio della LM EMMP (proff.ri 
Sciomachen, Brignardello, Garelli) e da 3 docenti indicati dal Liceo Artistico “Klee Barabino"; sarà presieduta da un rappresentante dell'Ufficio 
Scolastico Regionale, sceglierà, entro la fine di Ottobre 2017, il bozzetto vincitore. 

In occasione dell’evento di Inaugurazione dell'Anno Accademico 2017-2018 della LM EMMP, che si terrà presso la Stazione Marittima di Genova 
il giorno 16 Novembre 2017, verrà presentato il progetto vincente, contestualmente alla premiazione del vincitore. 



L’iniziativa si configura come attività di alternanza scuola lavoro corrispondente a 40 ore, comprensive di attività seminariali e di orientamento 
presso il Dipartimento di Economia. Gli studenti liceali coinvolti sono 150. 

Tutor dell’attività che rientra nella quota premiale della distribuzione del FFO al Dipartimento, è la prof.ssa Sciomachen. 

 

Il Consiglio approva 

 

5. Nomina rappresentanti (un docente e uno studente) nella Commissione Paritetica di Scuola per la didattica e il diritto allo studio (biennio 
2017/19) 

Il Coordinatore propone la prof.ssa Hilda Ghiara come docente referente per la Commissione Paritetica di Scuola per la didattica e il diritto allo 
studio (biennio 2017/19). Assumendo questo nuovo impegno esce dalla Commissione per i test di accesso dove sarà sostituita dal prof. Claudio 
Ferrari. 

Non è possibile indicare il rappresentante degli studenti a causa dell’attuale mancanza di nominativi, in conseguenza del mancato 
raggiungimento del quorum nelle elezioni per i rappresentanti degli studenti, svoltesi la scorsa primavera. 

Il Consiglio approva 

 

6. Analisi risultati valutazione della didattica a.a. 2016-17 

Il Coordinatore propone al Consiglio l’analisi dei risultati della valutazione del corso di studi EMMP. Dal confronto con gli altri corsi di studio del 
nostro dipartimento, si osserva che i risultati per EMMP sono molto buoni: per tutti gli indicatori la valutazione è positiva (Decisamente sì / più 
sì che no) per oltre l'80% delle valutazioni effettuate. 

Tuttavia sono emerse alcune osservazioni sulle attività integrative e il Coordinatore ipotizza che possano essere considerati ridondanti alcuni 
interventi esterni. Viene rilevato inoltre che talvolta lo stesso argomento viene ripetuto in più corsi. 

In generale, i docenti sono ritenuti competenti e disponibili. 

Il Consiglio approva l’analisi e decide di rendere pubblici i risultati aggregati del corso. 

 

7. Aggiornamento commissione AQ con nuovi rappresentanti studenti 

Data la perdurante mancanza di rappresentanti studenti, non è possibile procedere con l’aggiornamento. 

 

8. Scheda di monitoraggio annuale (SMA) del Corso di studio sulla base dei nuovi indicatori ANVUR 

Per quanto riguarda il monitoraggio del corso di studio da parte di ANVUR sono identificati 28 indicatori (percentuale di docenti strutturati, 
numero di iscritti, ecc.); sulla base di questi parametri ANVUR giudica il singolo corso. 

Per ogni indicatore Il Corso di studi deve indicare se rileva anomalie che deve segnalare nell’apposito spazio disponibile (10 righe significative); 
il commento non va espresso in forma di obiettivo ma di proposta di lavoro. 

I dati percentuali dell'indicatore sui crediti conseguiti all'estero dagli studenti EMMP, continuano ad essere fortemente negativi: dal 9% nel 2015 
è diventato zero. Si tratta di un ambito nel quale la debolezza è già stata rilevata da tempo e per il quale il CdS aveva già avviato iniziative di 
intervento che oggi sono realizzabili. Il Coordinatore a questo proposito propone una rapida carrellata degli argomenti che saranno 
maggiormente dettagliati nell’apposito punto 11) all’OdG della riunione. 

Un indicatore che sta andando molto bene è la percentuale degli studenti in corso e anche la qualità scientifica dei docenti (il valore di riferimento 
è 0,8 e noi abbiamo per due anni 1 e il terzo valore 0,9). 

Per l'indicatore laureati in corso abbiamo un valore quasi del 100%, abbiamo inoltre un altro esito del 100% dei docenti di ruolo in materie 
caratterizzanti. 

La prof.ssa Sciomachen segnala che gli indicatori 10 e 11 presentano anomalie. 

Dal 23 al 27 ottobre bisognerà riunirsi per approvare i commenti agli indicatori. 

 

9. Aggiornamento Regolamento didattico del CdS (riconoscimenti sul voto finale per gli studenti che svolgono periodi di studio all’estero) 

Il Coordinatore informa che in Commissione didattica di Dipartimento sono in esame le seguenti proposte: 

a) modifica dell’attuale calendario didattico per quanto riguarda il numero di appelli di esame. 

Il Coordinatore informa che è in fase di revisione il Calendario didattico di Dipartimento anche per quanto riguarda gli appelli di esame. Alla luce 
di alcuni dati emersi in relazione al percorso degli studenti all’interno dei CdS potrebbe infatti essere necessario rivedere l’attuale impostazione 
per rendere l’iter più fluido e agevolare così l’acquisizione dei crediti formativi. A tal fine si propone una formulazione che, nel pieno rispetto di 
quanto previsto dai regolamenti di Ateneo, lasci maggiore flessibilità. La proposta in esame riguarda una distribuzione 3 - 3 -1 (3 appelli a febbraio 
3 a giugno luglio e 1 a settembre). 

Trattandosi di una modifica di Regolamento didattico del CdS, il Coordinatore propone una nuova formulazione che, nel pieno rispetto di quanto 
previsto dai regolamenti di Ateneo, lasci maggiore flessibilità.  

L’Articolo 7 “Esami e altre verifiche di profitto” dell’attuale Regolamento didattico del CdS, recita: 

(omissis) Per ogni anno accademico sono previsti per tutti gli insegnamenti: 

- 4 appelli nella sessione d'esame prevista alla fine del semestre in cui è stato svolto l’insegnamento; 

-2 appelli nella sessione d'esame prevista alla fine del semestre in cui non è stato svolto l'insegnamento; 

- 1 appello nella sessione autunnale 

secondo quanto verrà pubblicato sul sito web di Dipartimento. (omissis) 



Il Coordinatore propone di modificarlo con il seguente testo: 

“(omissis) Gli esami si svolgono secondo il calendario pubblicato annualmente sul sito web di Dipartimento, nel rispetto di quanto previsto dal 
Regolamento didattico di Ateneo in relazione al numero e alla distribuzione temporale degli appelli(omissis)”. 

Il Consiglio, unanime, approva. 

 

b) modifica dell’attuale peso delle lodi conseguite, per il calcolo del voto di laurea 

Il Coordinatore precisa che non si tratta di informazioni presenti nel Regolamento didattico del CdS, tuttavia rientrano nelle valutazioni della 
Commissione Didattica ai fini di un necessario aggiornamento della “Guida alla tesi di laurea magistrale” approvata dal Dipartimento e disponibile 
sul sito. 

Attualmente la Guida prevede: 

(omissis) per ogni lode conseguita negli esami presenti nel piano di studio viene attribuito in aggiunta il valore di 0.50 
punti; (omissis) 

La Commissione didattica chiede ai CCS di avanzare proposte volte a ridurre il peso delle lodi nel calcolo del punteggio finale. 

Il Coordinatore propone al Consiglio di eliminare l’attuale punteggio aggiuntivo di 0,50 attribuito per ogni lode ma valutare ogni voto con lode 
come 31. 

Il Consiglio approva. 

 

c) assegnazione di un valore ai periodi svolti all’estero ai fini del calcolo del punteggio di laurea. 

Il Coordinatore segnala che l’Ateneo ha rivolto a tutti i CdS l’invito a prevedere incentivi per gli studenti che in carriera usufruiscono di un periodo 
di mobilità internazionale. Tali incentivi devono essere previsti in termini di punti sul voto di laurea 

L’Articolo 10 del Regolamento didattico del CdS attualmente non esprime le modalità della “Valutazione conclusiva”, diversamente da quanto 
dettato dal Regolamento didattico di Ateneo. 

Il Coordinatore pertanto, propone al Consiglio di integrare il contenuto dell’Art. 10 sostituendo l’attuale ultimo capoverso, che recita: 

(omissis)  

Le informazioni dettagliate in merito sono fornite tramite il sito web di Dipartimento. 

 

Con il seguente testo: 

Modalità della valutazione conclusiva: il voto finale sintetizza tutta la carriera dello studente, tenendo conto sia del 
raggiungimento da parte dello stesso degli obiettivi formativi del corso di laurea, sia della coerenza e validità complessiva del 
proprio progetto formativo individuale, costruito con adeguati gradi di libertà anche su attività e saperi non strettamente 
curriculari. 

Il voto finale risulta dalla somma di tre elementi: 

1) media curriculare; 

2) lodi conseguite negli esami; 

3) svolgimento di periodi di studio all’estero, riconosciuti dal CdS; 

4) valutazione della prova finale. 

Il dettaglio del Calendario delle sessioni di laurea (con scadenze), delle Modalità di iscrizione e procedure per laurearsi, delle 
Caratteristiche della tesi di laurea magistrale, della Presentazione e discussione della tesi, dei Criteri di valutazione delle carriere 
e di attribuzione del voto finale è fornito tramite il sito web di Dipartimento, nelle informazioni appositamente predisposte 

 

Il Coordinatore suggerisce l’opportunità di rimandare alla “Guida alla tesi di laurea magistrale” il dettaglio del punteggio attribuibile che potrà 
essere espresso in modalità diversificata per numero di cfu acquisiti in mobilità, fino ad un massimo di 1 punto complessivo. 

Il Consiglio approva. 

 

Il Coordinatore, in ordine alla valorizzazione delle esperienze svolte all’estero, segnala l’attuale testo del Regolamento didattico del CdS, Art. 9 
Mobilità e studi compiuti all’estero, che recita: 

“Il corso di LM EMMP promuove e incoraggia, anche con il riconoscimento nell’ambito dei crediti altri, la partecipazione degli studenti e dei 
docenti ai programmi di scambi internazionali (Socrates / Erasmus, ecc.). Per l’approvazione dei progetti degli studenti e per la congruità 
complessiva delle attività proposte in questi ultimi si rimanda all’art. 31, comma 2 del Regolamento d’Ateneo” 

Propone quindi di implementarlo come di seguito: 

“Il corso di LM EMMP promuove e incoraggia, la partecipazione degli studenti e dei docenti ai programmi di scambi internazionali (Socrates 
/ Erasmus, ecc.), anche con il riconoscimento nell’ambito dei crediti altri e con una valorizzazione ai fini della valutazione conclusiva del 
percorso di studi. Per l’approvazione dei progetti degli studenti e per la congruità complessiva delle attività proposte in questi ultimi si 
rimanda all’art. 31, comma 2 del Regolamento d’Ateneo”. 

Il Consiglio approva 

 

10. Previsione di un appello aggiuntivo a fine ottobre per gli studenti in carriera ponte e con iscrizione all’inizio del 2° semestre nell’a.a. 2016-
17 

Il Coordinatore al fine di favorire, nelle tempistiche, le conclusioni delle “carriere ponte” attivate da studenti che intendono iscriversi ad EMMP 
entro il corrente anno (ricorda che il termine ultimo è il 28 febbraio), propone ai docenti interessati dagli esami di dette carriere di prevedere un 
appello aggiuntivo, a ottobre, riservato esclusivamente a tali studenti. 

Dopo ampia discussione, viene stabilito che i singoli docenti decidano in autonomia se prevedere tale opportunità. 



Il Consiglio approva. 

 

11. Iniziative di mobilità internazionale 

Accordi Erasmus+ 

Il Coordinatore informa che sono approvati, o in corso di approvazione, gli accordi quadro ed Erasmus con i seguenti Atenei: 

a) Università del Pireo (storica e importante istituzione universitaria ellenica dotata di nove dipartimenti universitari ma principalmente 
focalizzata sull'economia, gestione aziendale ed informatica).  

b) Università dell’Egeo (la cui Facoltà di Economia, nella sede di Chios, è divisa in Dipartimento di Economia Aziendale; Dipartimento di 
Commercio e Trasporti; Dipartimento di Economia e Finanza; Dipartimento di Economia del Turismo). 

c) Università di Atene. 

A partire dall’a.a. 2017/18, grazie a questi nuovi accordi (che si aggiungono a quello con la Fundació Tecnocampus Mataró-Maresme – Spagna), 
sarà possibile offrire agli studenti EMMP un più ampio numero di sedi con borse per la mobilità con il Programma Erasmus+. 

 

Il Coordinatore informa altresì che: 

a) vi sono in atto contatti con l’Università Sorbona di Parigi, dove è attivo un master di due anni in trasporti; anche in questo caso si intende 
sottoscrivere un accordo nell’ambito del Programma Erasmus+ 

b) il corso in Maritime Economics in Lituania è interessato ad attivare ulteriore accordo. 

Questi nuovi contatti, che prevedono generalmente la possibilità di mobilità di 2 studenti per sede, porterà ad accrescere notevolmente l’attuale 
nostra offerta di mobilità internazionale, con il conseguente aumento di cfu acquisiti per l’internazionalizzazione. 

 

Allo scopo di incentivare gli studenti ad affrontare un periodo di mobilità, il Coordinatore ipotizza di prevedere dei periodi di esami anticipati, 
accessibili ai soli studenti che concorrano ad una borsa di mobilità. E’ necessario fare un approfondito ragionamento su tale iniziativa, sia per gli 
aspetti di gestione conseguenti, sia per stabilire l’opportunità/necessità di intervenire in merito con una modifica del Regolamento didattico del 
CdS. 

Il Consiglio approva 

 

12. Pratiche studenti 

Il Coordinatore sottopone al Consiglio, per la relativa ratifica, le delibere di verifica dei requisiti di ammissione, già emesse dall’apposita 
commissione di CdS: 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 



 
 
 



 
 



 
 



 
 
Il Consiglio ratifica, approvando. 
 
13. Pratiche Erasmus+ 
Non vi sono pratiche. 
 
14. Varie ed eventuali  
a) Il prof Garelli sottopone problema di due studenti stranieri, uno cinese e uno vietnamita, che hanno ripetutamente affrontato il test di verifica 
delle conoscenze superandolo solo per quanto riguarda gli argomenti quantitativi. Non riescono a superarlo sulle altre domande. 
b) La prof.ssa Hilda Ghiara viene indicata come referente per i rapporti con il Port Center di Genova la cui riapertura è prevista per il mese di 
novembre. 
 
La seduta è tolta alle ore 17.00. 
 
IL SEGRETARIO             IL PRESIDENTE 
F.to: prof. Hilda Ghiara         F.to: prof.ssa Anna Sciomachen 

 

 


